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№２７１９ 第４０回例会 ２０２３．６．8 晴 
 

点 鐘：須藤 隆 会長 

進 行：朝月真次郎 ＳＡＡ 

飯島由美 副ＳＡＡ 

ソング：奉仕の理想  

お客様：第 5G ガバナー補佐 梶 暉芳 様 

（木更津ＲＣ） 

       

会長挨拶 

須藤 隆 会長 

 

皆さんこんにちは。先ず今日のお客様を紹介し

ます。梶ガバナー補佐です。私たち第五グループ

の代表として、クラブ活動の活性化に奔走された１

年間のご尽力に感謝申しが上げます。後程ご挨拶

をよろしくお願いします。 

 さて、先週の金曜日の朝刊は、日経新聞を含め

たどの新聞も１面で藤井聡太６冠が渡辺名人を破

って、史上最年少の名人位を獲得し、７冠を達成し

たと報じました。翌日には、朝日、読売、毎日の３大

新聞は、社説で「棋士たちの沈黙に学ぶ」、「金字

塔を一気に駆け上がるか？」、「将棋界を変えた努

力の天才」と銘打って、この快挙を論説するほどの

ビッグニュース扱いでした。おそらく将棋を知らない

人でも昨今の藤井７冠の活躍をご存じかと思います。 

私は幼少のころから将棋に親しみ、一時は目隠

しをして、譜だけを読んでもらうだけで相手と対戦し

たくらい将棋に打ち込んだこともありました。最近は

ほとんど将棋を指す機会はなくなりましたが、藤井７

冠の活躍には注目しておりました。 

彼がこれほど注目されるのは、中学２年生、１４才

２か月の最年少で、プロ入りの狭き門を突破してプ

ロ棋士になり、それからのすさまじい活躍です。デ

ビューからいきなり２９連勝して今までの連勝記録を

塗り替え、それを中学生が達成したことで、誰しもが

天才少年と認めることになりました。その後とんとん

拍子で勝ち上がって、２０２０年には１７歳で、それま

でのタイトル獲得最年少記録を更新して初タイトル

を獲得すると、その後３年間の今日まで、１５回のタ

イトル戦はいずれも制しております。トップ棋士との

対戦が多い中で勝率が８割を超えつづけていること

を考えると、前人未到の８冠達成も夢ではないよう

な気がします。 

彼の将棋の天才的な能力以外に彼の人となりを

報ずるエピソードも多い。彼が中学２年生でデビュ

ーしたころからその振る舞いは大人びていて、中学

生で「僥倖」、「望外」などの難解な言葉が自然と口

から出るのも話題になりました。謙虚な姿勢を貫き、



 

  

他者への敬意を忘れず、ストィックに将棋の道を追

求する姿と、いつも穏やかに笑っている彼の姿が彼

の人柄を物語っています。 

最後に新名人誕生のニュースに沸いた中で、朝

日新聞が社説で論じた「棋士たちの沈黙に学ぶ」

の一部を引用して紹介します。「ＳＮＳで反射的に

発せられる言葉が飛びかい、生成ＡＩが考えることま

で大幅に代行してくれる時代に対し、「最善の一手」

を追い求めて一人黙して考え続けてきた棋士たち

に学ぶことは多いのではないか。最後まで自分で

考えて決めるという自覚を手放さないこともまた重

要だろう。一人でじっくり考える時間を持ち、相手が

考える時間も受け入れる。活気ある日々を取り戻し

つつある今、沈黙の意義に改めて思いをはせてみ

た。」以上が抜粋した社説の一部です。じっくり、沈

思黙考することの大切さを想いここに紹介しました。 

 

幹事報告 

相川恵津子 幹事  

 

皆さん、こんにちは。今日はガバナー補佐 梶さ

んをお迎えしています。ようこそいらっしゃいました。 

先日の雨はすごかったですね。皆さんの所は大丈

夫だったでしょうか。小糸川に決壊情報が出ました

が家の近くでは川幅が広くて大丈夫でした。上流の

狭いところがいつも危険情報が出ます。ご心配頂き

有難うございました。 

 

１．ロータリー親睦活動月間リソース案内回覧。 

２．ＲＫＩ（ロータリーリーダーシップ研究会）

ＤＬ養成コース補修の案内回覧。 

３．ロータリー財団から支援の御礼回覧。 

 

お客様挨拶 

第５グループガバナー補佐 梶 暉芳 様 

 

ガバナ－補佐退任挨拶 

第５グル－プのガバナ－補佐就任以来、当グル

－プの会長・幹事の皆さんはじめ会員の皆様方に

は、全体行事のご参加をお願い致しました１１月６

日のアクアラインマラソン完走者への冷凍ブル―ベ

リ－の配布活動を通して、ロ－タリ－活動を広める

広報活動としての目的を達成することが出来ました

し、グル－プ内の会員同士の親睦を大いに深める

ことが出来ました。 

１１月の情報研修会では、東京中央ロ－タリ－ク

ラブの太田会員、当地区柏西ロ－タリ－クラブの水

野会員の内外での活動の貴重な体験を拝聴。 

２月のＩＭでは、当２７９０地区の地区大会で素晴

らしい講演をなさいましたＲＩ代理の柳生好春氏を

お招きし、小倉ガバナ－と共にロ－タリ－活動の素

晴しさを拝聴することが出来ました。 

至らない点もありましたことと思いますが、第５グ

ル－プ会員皆様方のご協力のおかげをもちまして

小倉年度の第５グル－プの補佐の役目を無事務め

させて頂くことが出来ました。皆様方のご協力と友

情に感謝申し上げまして退任のご挨拶とさせてい

ただきます。 

 



 

  

卓話 

『もし地球が１００㎝の球だったら』 

    椎熊邦弘 会員 

 

飲める水は地球上でわずかスプーン１杯。空気

の層は１ｍｍしかない。かけがえのない地球ににつ

いて楽しく語って頂きました。 

 

地球を１０００万分の１で考えながら、地球と月、

太陽の大きさと距離、また、山の高さや空気の厚

さ、水の量など、感覚としてとらえていく。 

 

富士山は０．３ミリしかありません。 

エベレストはわずか０．７ミリです。 

一番深い海でも０．９ミリの深さです。 

 

地球には水もあり空気もあります。 

地球は４６億年の時間をかけて今の姿になりました。 

 

地球は一旦変化してしまうと戻すことはなかなかで

きません。かけがえのない星です。 

もし地球が太陽にもっと近いところや、遠い所を回

っていたら、今のような地球になれなかったでしょう。 

 

卓話 

『富津中央ＲＣ長期ビジョン２０２８について』 

    榎本守男 会員 

 
長期ビジョン検討会議 日程記録 

２０２２年 ７月２１日   いち川 委員会  

例会にて長期計画作成概要発表 

２０２２年 ９月１５日  木更津ビューホテル ３クラ

ブ合同例会 長期計画原案検討 



 

  

２０２２年 １０月６日 木更津ビューホテル ガバナ

ー公式訪問 長期計画原案検討 

２０２２年 １１月２４日 全体会議 長期計画原案ク

ラブ会員に発表 

２０２３年 ６月８日 例会で長期ビジョン卓話 

 

ビジョン策定委員     
会 長 須藤 隆 

委員長 榎本守男 副委員長 高橋裕之 

委 員 神子勝美・渡辺哲夫・山下 厚  

朝月真次郎・久保顕彦・星野 誠    

栗原典子・岡元 誠・平野安照 

 

ビジョン 実現したい未来の姿 

     会員みんなが自然体で社会に求めら

れる奉仕をする。 

奉仕の理念 Ｈｅ ｐｒｏｆｉｔｓ ｍｏｓｔ ｗｈｏ ｓｅｒｖｅｓ 

ｂｅｓｔ． 

     （最もよく奉仕する者は、最も多く報われる）  

 ミッション 果たすべき使命   

        自らを高め・心豊かに・実行する。 

 ※「理念を胸にミッションを遂行し続けた結果が、

ビジョンとなる」 

 

クラブのビジョン（２０２８年） 
和気藹々としたクラブの雰囲気が継続され、６０

歳以下の会員が３０％在籍し、活力あるクラブとして

地域社会に認識されている。 

個々に奉仕を実践している会員が多く在籍して

いる。 

壮年層、女性、企業人の入会が増加し、会員数

は５０名となる。 

会員一人が３年で１名を増強することが、習慣化

している。 

増強を念頭に常に奉仕戦略を検討し、奉仕活

動、職業倫理の高揚に務めるクラブとして存在す

る。 

 

管理運営委員会 

１．居心地のいいクラブ作りのためにクラブ組織・活

動内容を定期的に見直す。 

２．出席率の向上に努め、２０２４年には８０％以上、

２０２８年には８５％以上とする。 

３．定期的な親睦会を開催充実させる。親睦を深め

るための趣味の会、同好会を発足させる。２０２４

年にはそれぞれ年二回の実施、二つの会を定

着させ、２０２５年には倍増する。 

４．ロータリーの内外で各会員がそれぞれの特性を

生かして十分な活動が出来るための品格知識を

会得する機会を作るが具体的目標は作らない。 

奉仕プロジェクト委員会 
「個々の会員」が、「他人に奉仕する者、最も報われ

る」の理念のもとに倫理観を持って自らの職業に取

り組む。奉仕プロジェクトの活動計画に増強を導入

する。２０２５年までに、その結果を集大成し以後、

クラブとしての奉仕活動の指針とする。 

 

来期の活動計画書にビジョン２０２８を掲載しま

す。合わせて笠原初代会長の言葉も伝統祖述とし

て掲載しますので一読ください。 

 

ニコニコＢＯＸ 

渡辺哲夫 親睦担当部員 

 

＊梶 暉芳ガバナー補佐 年間の協力のお礼 

須藤 隆  ガバナー補佐をお迎えして 

＊榎本守男      〃 

神子 恒      〃 

若鍋武良      〃 

岡田良弘      〃 

小野恒靖      〃 

相川恵津子  椎熊会員、榎本会員卓話聞かせ

て頂きました。 

栗原典子   相川さん、娘さん紫蘇ジュース

有難う。 

＊＞１，０００円   １４，０００ 円 

 

出席報告 

久保顕彦 出席担当委員 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率

今 回 34/31 24 6 2 77.42%

前 回 34/30 20 4 2 86.67%

前々回 34/3１ 1６ ４ 2 83.87%

 


